

## Inauguration du siège de la CCI-San Pedro



## Sommaire

- ✓ Partage d'expériences entre les Organisations membres de la CCR-UEMOA
- ✓ Cinquantenaire de la Conférence Permanente des Chambres Consulaires Africaines et Francophones (CPCCAF) à Cotonou
- ✓ AFRICALLIA 2023
- ✓ Interview de Monsieur Faman TOURÉ, Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire
- ✓ Dossier spécial Côte d'Ivoire

# L'ÉDITO DU PRÉSIDENT

---

## Chers lecteurs,

Le mois de mai 2023 a été marqué par l'organisation, dans la zone UEMOA, d'évènements de grande envergure qui font la promotion du secteur privé tels que AFFRICALLIA et le cinquantenaire de la CPCCAF. Toutes ces activités témoignent du dynamisme du secteur privé communautaire.

A la CCR-UEMOA, il y a exactement deux ans, le bureau que je préside a été mis en place. C'est, en effet, en mai 2021, que nous avons été élus pour un mandat de 3 ans et que, par la même occasion, mes collègues plaçaient en moi, leur confiance pour présider aux destinées de notre Institution commune.

Je suis heureux de constater qu'en deux ans, nous avons fait du chemin, relevé beaucoup de défis et accompli un certain nombre de réalisations.

Cet anniversaire m'offre ainsi l'agréable opportunité de féliciter et remercier tous les membres de la CCR-UEMOA pour leur dévouement. Nous sommes sur la bonne voie et nous devons redoubler d'efforts dans cette dernière ligne droite afin que notre impact soit plus grand à la fin du mandat.

## Chers lecteurs,

Ce quatrième numéro de notre newsletter fait un focus sur la Côte d'Ivoire à travers les activités de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire et une interview du Président Faman TOURE.

Dans ce numéro, vous trouverez également des articles sur deux activités, à dimension internationale, initiées par les organisations membres de la CCR-UEMOA, que notre Institution a soutenu et encouragé. Il s'agit de la 47ème Assemblée Générale de la Conférence des Chambres Consulaires Africaines et Francophones (CPCCAF) organisée par la CCI du Bénin et du forum ouest-africain de développement des entreprises (AFRICALLIA) organisé par la CCI du Burkina Faso.



Monsieur Daouda COULIBALY

Cette édition propose aussi une activité qui concrétise l'un des objectifs majeurs des orientations de notre mandature : celui de renforcer l'impact économique des organisations membres de l'Institution par le développement de synergies d'action, le partage d'expériences, de bonnes pratiques et d'initiatives ainsi que la construction de partenariats dynamiques.

Il s'agit d'une réunion de partage d'expériences des Chambres de Commerce et d'Industrie qui avait pour objectif de dynamiser la coopération Sud-Sud entre les chambres consulaires de l'UEMOA, dont la première édition s'est tenue en 2022, à Cotonou, et la seconde en mai 2023, à Ouagadougou, sous le leadership de la CCI du Burkina Faso.

Pour terminer, il me plaît d'encourager les entrepreneurs de notre espace communautaire dans la quête de l'excellence et de l'innovation. L'environnement mondial, en perpétuel changement, nous impose cette compétitivité permanente.

**Bonne lecture de votre newsletter !**

## PARTAGE D'EXPÉRIENCES ENTRE LES ORGANISATIONS MEMBRES DE LA CCR-UEMOA

LA CHAMBRE CONSULAIRE RÉGIONALE DE L'UEMOA (CCR-UEMOA), EN PARTENARIAT AVEC LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE DU BURKINA FASO (CCI-BF), A ORGANISÉ LE 24 MAI 2023, À OUAGADOUGOU, UNE RÉUNION DE PARTAGE D'EXPÉRIENCES DES CHAMBRES DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE (CCI) DES ETATS MEMBRES DE L'UNION.



L'objectif général de la réunion était de dynamiser la coopération Sud-Sud entre les chambres de commerce et d'Industrie de l'UEMOA par le partage d'expériences avec leurs présidents sur la problématique de la Conteneurisation en Afrique.

Cette rencontre très importante pour l'institution, portait en effet sur un projet à la fois fédérateur et intégrateur : la mise en place d'un mécanisme de gestion de la caution sur les conteneurs à l'effet de faciliter pour les acteurs économiques de l'espace communautaire leur utilisation sereine dans le cadre de leurs opérations d'importation et exportation.

Cette deuxième édition qui fait suite à la première, tenue en mai 2022 à Cotonou, a permis, entre autres, de présenter aux Présidents et Vice-Présidents des CCI, le point sur la mise en œuvre du Projet de Promotion de la Conteneurisation en Afrique de l'Ouest (PPCAO) dont la finalité est la mise en place

d'un mécanisme de cautionnement du retour des conteneurs vides à l'armateur.

La session a également été l'occasion pour les participants, de partager le dispositif d'amélioration de la compétitivité des entreprises au Burkina Faso mis en place par la CCI-BF à travers des approches de gestion de plateformes économiques et de la formation professionnelle et de sensibiliser et mobiliser le secteur privé régional pour initier des projets d'envergure communautaire.

Cette activité annuelle de la CCR-UEMOA entre en droite ligne de la Vision 2030 et des orientations de la mandature 2021-2024 qui prônent les valeurs de solidarité et de partage afin que les Chambres en avance puissent tirer les autres vers le haut.

En marge des travaux de la réunion, les participants ont visité le site de la plateforme logistique de OUAGARINTER et le centre de formation professionnelle mis en place par la CCI-BF.

## DEUXIÈME RÉUNION DU BUREAU DE LA CCR-UEMOA

LA CCR-UEMOA A TENU LE 23 MAI 2023, À OUAGADOUGOU, SA DEUXIÈME RÉUNION DE BUREAU, ÉLARGIE AUX PRÉSIDENTS DES COMMISSIONS TECHNIQUES ET AD'HOC.



La session a été présidée par **Monsieur Serge Gnaniodem PODA**, Ministre du Développement Industriel, du Commerce, de l'Artisanat et des Petites et Moyennes Entreprises du Burkina Faso, en présence du Président de la CCR-UEMOA, **Monsieur Daouda COULIBALY** et du Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie du Burkina Faso, **Monsieur Mahamadi SAWADOGO**.

Cette réunion du Bureau avait pour mission d'examiner et de valider les conclusions et recommandations des travaux des premières réunions des Commissions Techniques et de prendre toute décision qui concourt au bon fonctionnement de l'Institution.

Elle a permis, entre autres, de présenter les études et projets récemment initiés par la CCR-UEMOA, d'examiner l'évolution du planning des activités de l'Institution ainsi que la situation de ses finances.

La session a également été l'occasion de faire le bilan des actions du Bureau après deux ans de fonctionnement.

En marge de la rencontre, les membres du Bureau ont rencontré leurs homologues burkinabé et d'Afrique dans le cadre du Forum Ouest Africain de Développement des Entreprises (AFRICALLIA) qui s'est tenu à Ouagadougou du 24 au 26 mai 2023.

## LE CINQUANTENAIRE DE LA CPCCAF

LA 47<sup>ÈME</sup> ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DE LA CONFÉRENCE DES CHAMBRES CONSULAIRES AFRICAINES ET FRANCOPHONES (CPCCAF) S'EST TENUE À COTONOU, DU 9 AU 12 MAI 2023.



Le Président de la CCR- UEMOA, **Monsieur Daouda COULIBALY** a pris part à la 47<sup>ème</sup> Assemblée Générale de la Conférence Permanente des Chambres Consulaires Africaines et Francophones (CPCCAF) qui s'est tenue au Palais des Congrès de Cotonou.

La cérémonie d'ouverture a été présidée par la Ministre de l'Industrie et du Commerce du Bénin **Madame Shadiya ASSOUMAN**. C'était en présence de plusieurs autorités dont l'Ambassadeur de France au Bénin, la représentante de l'Organisation Internationale de la Francophonie (OIF), le maire de la commune de Cotonou, ainsi que les autorités des pays membres de la CPCCAF. Le thème retenu cette année est : « 50 ans de partenariat africain et francophone ».

Au cours de l'événement, un prix a été décerné à la CCR-UEMOA pour son engagement aux côtés de la CPCCAF.

Cette 47<sup>ème</sup> Assemblée générale qui s'inscrit dans le cadre de la célébration du cinquantenaire de la CPCCAF était organisée par la Chambre de Commerce et d'Industrie du Bénin (CCI Bénin) en partenariat avec la CPCCAF. L'évènement a réuni les acteurs économiques africains et francophones pour mener des réflexions autour des visions de développement économique et du bien-être du

secteur privé. Au lancement des travaux de l'Assemblée Générale, le Président de la CCI du Bénin, **Monsieur Arnaud AKAPKO**, a expliqué que ces assises doivent être un cadre propice pour les Chambres consulaires africaines et francophones pour soutenir et apporter des réponses concrètes aux attentes des entreprises.

Créée le 11 mai 1973, à Dakar, au Sénégal, par les Présidents Léopold Sédar Senghor (Sénégal), Félix Houphouët-Boigny (Côte d'Ivoire) et Georges Pompidou (France), la Conférence Permanente des Chambres Consulaires Africaines et Francophones (CPCCAF) est un réseau international vivant et opérationnel de plus de 130 chambres et organisations, dans les 32 pays de son champ francophone, dont 26 pays africains. Elle exerce une activité soutenue en matière de coopération économique et également de développement des partenariats entre entreprises, spécialement dans l'espace francophone.



## AFFRICALLIA 2023

LA CHAMBRE CONSULAIRE RÉGIONALE DE L'UEMOA (CCR-UEMOA) SOUTIENT LE FORUM OUEST-AFRICAIN DE DÉVELOPPEMENT DES ENTREPRISES (AFRICALLIA)



Une délégation de la CCR-UEMOA, conduite par le Président de l'Institution, **Monsieur Daouda COULIBALY**, a participé du 24 au 26 mai 2023 à Ouagadougou, à la 7<sup>e</sup> édition du Forum Ouest Africain de Développement des Entreprises, dénommé « AFRICALLIA ».

A cette occasion, la CCR-UEMOA a partagé un stand avec la Commission de l'UEMOA qui a reçu la visite de centaines de participants.

Cette activité a vu la participation des Présidents des CCI des Etats membres de l'Union et de l'Afrique Centrale.

Cette initiative de la Chambre de Commerce et d'Industrie du Burkina Faso, vise à offrir aux PME/PMI de l'espace UEMOA de réelles opportunités de se rencontrer et de nouer des relations d'affaires entre elles et avec d'autres entreprises du reste du monde.

L'événement a regroupé plus de cinq cents (500) professionnels des entreprises venant de vingt-six (26) pays du Monde.

AFRICALLIA qui est un forum multisectoriel de développement des entreprises se tient tous les deux ans au Burkina Faso depuis la 1<sup>ère</sup> édition en 2010

et constitue une plateforme de rendez-vous d'affaires individuels et personnalisés entre des entreprises de la CEDEAO et du reste du monde.

En marge de l'évènement, la CCR-UEMOA a tenu sa deuxième réunion de Bureau, élargie aux Présidents des Commissions Techniques et Ad'hoc, le 23 mai 2023, à Ouagadougou.



## INTERVIEW DE MONSIEUR TOURE FAMAN, PRÉSIDENT DE LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE DE CÔTE D'IVOIRE : « LE SECTEUR PRIVÉ IVOIRIEN SE PORTE BIEN »



**Monsieur Faman TOURE**

Président de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire

1

**Monsieur le Président, comment se porte le secteur privé ivoirien aujourd'hui ?**

Le secteur privé se porte bien à l'image de l'économie ivoirienne tout entière. Pour preuve, il est prévu un taux de croissance de 7,2% en 2023, information donnée à la suite de la rencontre entre le Gouvernement et une mission du FMI en mars dernier, l'inflation est maîtrisée et sera de 3,7%. De nombreux chantiers, en cours de réalisation, offrent des opportunités immenses au secteur privé ivoirien.

2

**Depuis que vous êtes à la tête de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire, quelles sont les avancées notables enregistrées et qu'est-ce que vous souhaiteriez améliorer ?**

Notre vision, depuis le début de notre mandat est de faire de la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire, un acteur majeur de l'émergence et de la promotion du secteur privé. Ce pari a été relevé dans une large mesure. Pour atteindre ce but, notre stratégie a consisté à concevoir et opérationnaliser des services au profit des entreprises qui leur

permettent se développer et d'être performantes. Ces services, divers et variés tournent, entre autres, autour des thématiques comme la structuration des entreprises, le renforcement de leurs capacités techniques, managériales, matérielles et même financières, ainsi que la facilitation d'accès aux opportunités d'affaires à travers les foires, salons et rencontres de réseautage.

Dans le but de permettre à tous les ressortissants de notre Institution, y compris ceux de l'intérieur du pays, d'avoir accès et de bénéficier de nos services d'appui, nous avons rendu significative notre présence sur l'ensemble du territoire national grâce à l'opérationnalisation de près de vingt bureaux de délégation dans les principales régions du pays.

La CCI-CI est devenue une structure de référence en matière de mise en relation d'affaires entre les acteurs du secteur privé ivoiriens et ceux de l'étranger. Ainsi, chaque année, c'est en moyenne, une vingtaine de délégations étrangères composées de centaines d'opérateurs économiques que nous recevons. Nous conduisons également des délégations d'hommes d'affaires ivoiriens à l'étranger, en propre ou en étroite collaboration avec le Gouvernement.

Notre Institution se spécialise de plus en plus dans la conduite de projets structurants de soutien aux entreprises avec une capacité grandissante de mobilisation de fonds de projet auprès des partenaires techniques et financiers. Depuis l'année 2020 par exemple ce sont 4 programmes d'appuis aux Petites et Moyennes Unités d'Agro transformation qui ont été conçus et exécutés pour un effectif de près de 400 entreprises bénéficiaires. Ces unités de transformation ont bénéficié entre autres, de diagnostic, de plan commercial, de formation, de subvention en équipement et d'appui à l'accès au marché.

L'innovation et la digitalisation sont des axes d'intervention sur lesquelles notre institution

entend s'investir de plus en plus. Non seulement au niveau de notre organisation en interne, à travers l'amélioration de nos processus d'exécution de nos prestations, mais aussi au niveau de la sensibilisation et l'accompagnement des entreprises dans ces domaines essentiels au développement et à la performance de leurs activités.

La seule chose à faire, en termes d'amélioration, est d'élargir les capacités financières de la CCI-CI pour accroître le nombre de bénéficiaires de son appui.

**3** Dans le cadre de l'avènement de la zone de libre-échange continentale africaine (ZLECAf), quelles sont les mesures prises par votre Institution pour accompagner le secteur privé ivoirien à tirer profit de l'accès au marché commun africain ?

La CCI-CI mène deux actions relativement à la ZLECAf. S'agissant de la première action, elle représente les entreprises dans le comité national ZLECAf pour faire connaître les propositions et les suggestions du secteur privé en vue de protéger les entreprises et leur permettre de profiter des opportunités de cette zone.

Concernant la seconde, la CCI-CI apporte des appuis concrets pour permettre aux entreprises de s'adapter aux changements induits par l'avènement de la ZLECAf. Il s'agit d'information, de sensibilisation relativement à la certification, du packaging, des procédures, des normes, etc.

**4** En tant que point focal de la CCR-UEMOA, quelles sont les actions menées au niveau national par la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire dans le cadre de l'intégration sous régionale ?

La mission de représentation exécutée au niveau national auprès du Gouvernement est exercée par la CCR-UEMOA auprès de la commission de l'UEMOA. De façon concrète, les préoccupations des entreprises qui ont un élan sous régional sont remontées au niveau de la CCR-UEMOA. Lorsque les plaidoyers des CCI aboutissent à une décision au

niveau de l'UEMOA, les CCI nationales veillent à son application au niveau national.

Des appuis, y compris matériels et financiers, sont quelquefois mobilisés auprès de l'UEMOA pour des actions au niveau national. Ce fut le cas, lors de la pandémie du covid-19 où nous avons eu un financement pour l'équipement en matériel de vidéoconférence.

**5** Monsieur le Président, quel est votre appréciation du rôle que joue la CCR-UEMOA dans la vie de ses organisations membres et quelles sont les orientations préconisées pour améliorer la mission de la Chambre Consulaire Régionale de l'UEMOA ?

La CCR-UEMOA joue parfaitement son rôle de représentant du secteur privé auprès de l'UEMOA. Ses avis et observations constituent des contributions à la bonne gouvernance de cette institution. Elle a réussi à mettre les questions économiques au cœur des actions de l'UEMOA.

Son action serait encore plus impactante si elle disposait de plus de moyens pour renforcer son personnel permanent à son siège et rendre plus fréquentes les réunions d'échanges entre les CCI nationales des états membres.

**6** Un dernier mot pour le secteur privé communautaire ?

Nous appelons à l'intégration des économies de l'espace UEMOA dont les acteurs majeurs sont les chambres consulaires.



## REÇUS A LA CCI-CI : DES OPÉRATEURS ÉCONOMIQUES AMÉRICAINS INVITENT LES PME IVOIRIENNES A CONQUÉRIR LE MARCHÉ DES ÉTATS-UNIS

CONDUITE PAR SEM. INZA CAMARA, CONSUL GÉNÉRAL DE LA CÔTE D'IVOIRE AUX ETATS-UNIS, UNE DÉLÉGATION DE CHEFS D'ENTREPRISES AMÉRICAINS A ÉTÉ ACCUEILLIE À LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE DE CÔTE D'IVOIRE (CCI-CI), LE MARDI 09 MAI 2021.



**A**u cours de cette rencontre, des membres de la délégation américaine, entre autres, Rob Gordon, Martin K. Behr et Losseni Koné, ont vivement exhorté les opérateurs économiques ivoiriens à investir le marché étatsunien qui, avec 330 millions de consommateurs, offre d'énormes opportunités aux exportateurs. Selon eux, les produits ivoiriens, notamment, ceux du secteur agro-alimentaire, sont prisés par les Américains qui, ont-ils poursuivi, sont intéressés par les boissons naturelles, les snacks, produits séchés, des articles innovants et uniques dans la mode, la musique etc. Pour encourager les hommes d'affaires ivoiriens à répondre favorablement à leur appel, Rob Gordon et Martin K. Behr ont promis de jouer les facilitateurs en leur apportant des appuis dans divers domaines. En effet, ils ont expliqué pouvoir aider les Ivoiriens au niveau de la réglementation douanière, pour

l'élaboration de plans d'exportation et pour la recherche de clients.

Présent à cette rencontre qui a vu la participation de Fadiga Kaladji, Directeur général de l'Agence Côte d'Ivoire export, Faman Touré, président de la CCI-CI, a exhorté les opérateurs économiques ivoiriens à tirer profit des échanges, lors des rencontres B to B, pour saisir toutes les opportunités qui se présenteront à eux.



## TREMPLIN STARTUP UEMOA : LA CCI-CÔTE D'IVOIRE LANCE LE PROGRAMME DE RENFORCEMENT DE CAPACITES DES LAUREATS

LA CHAMBRE DE COMMERCE ET D'INDUSTRIE DE CÔTE D'IVOIRE A PROCÉDÉ AU LANCEMENT DU PROGRAMME D'ACCOMPAGNEMENT DES LAURÉATS DE L'INITIATIVE TREMPLIN STARTUP UEMOA, LE JEUDI 04 MAI 2023, À L'AUDITORIUM DE L'INSTITUTION CONSULAIRE AU PLATEAU.



Le programme vise à soutenir 15 startups ivoiriennes en leur offrant des services d'accompagnement personnalisés, des formations, un accès à un réseau d'expert et de mentors ainsi qu'un financement pour les aider à se développer et s'accroître.

Monsieur Moussa Comara, Chef du Département Innovation Marketing et Communication, point focal de cette initiative à la CCI-CI, a indiqué que ce sont 16 startups évoluant dans divers domaines notamment dans la finetech, l'agro-transformation et l'agriculture qui vont bénéficier, durant 12 semaines, d'un encadrement dispensé par un cabinet. Il a soutenu que le concours tremplin de la Commission de l'UEMOA est une initiative qui vise à la promotion de l'entrepreneuriat dans la sous-région ouest africaine et à détecter les champions nationaux et régionaux

qui pourront apporter un impact significatif à la transformation de l'économie dans la sous-région.

Deux éditions de ce projet, lancé en 2020 se sont tenues dans chacun des États membres de l'UEMOA avec pour organisateur principal les chambres consulaires de chaque pays. « Sur les deux éditions, on a toujours au moins une Start-up qui a été placée dans le top 5 de la sous-région », a révélé Moussa Comara.

La vice-présidente de la Chambre de Commerce et d'industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI), Madame Rachida Bocoum a, au nom du Président de l'institution consulaire, expliqué que cette initiative de l'Union Economique et Monétaire Ouest Africaine (UEMOA) mise en œuvre par les chambres consulaires des pays membres, vise à booster la compétitivité des startups et insuffler une dynamique de compétition sous régionale pour la promotion de l'entrepreneuriat.

## INAUGURATION DU SIEGE DE LA CCI-SAN PEDRO : LE PRESIDENT TOURE FAMAN HONORE PAR LES AGENTS

LE MERCREDI 31 MAI 2023, EN PRÉSENCE DES AUTORITÉS ADMINISTRATIVES, DES MEMBRES ÉLUS DE LA CCI-CI, DES CHEFS D'ENTREPRISES, LE PRÉSIDENT FAMAN TOURÉ A PROCÉDÉ À L'INAUGURATION OFFICIELLE DU NOUVEAU SIÈGE DE LA DÉLÉGATION RÉGIONALE DU BAS SASSANDRA, À SAN PEDRO.



Situé au quartier Cité de San Pedro, le bâtiment servant de nouveau siège de la CCI-San Pedro a été entièrement rénové avec des équipements de dernière génération. Il dispose de plusieurs salles dont une salle de pesage, une salle d'informatique, un secrétariat, une salle de Transit routier inter-états (TRIE)), un hall, une salle d'attente et d'un parking.

A l'entame de ses propos ; Mme Zraik Linda, présidente de la délégation CCI-San Pedro, a remercié le président pour ce nouveau joyau institutionnel qui permettra de faciliter les conditions de travail du personnel et contribuera efficacement à l'exécution des missions qui leur sont assignées.

Le président Faman Touré a indiqué qu'au regard des nombreux défis, il était opportun de renforcer

les capacités techniques des agents permanents y compris ceux de la délégation de San Pedro qui est la deuxième localité ayant le plus grand nombre d'agents (Plus d'une cinquantaine) après Abidjan.

A son tour, il a rendu hommage à la présidente de la délégation régionale, Mme Zraik Linda, ainsi qu'à tous ces collaborateurs pour le travail accompli. Il a aussi promis de garder une oreille attentive à leurs doléances et à œuvrer en liaison avec les membres élus et le secrétariat général pour la poursuite des efforts d'amélioration de leurs conditions de vie et de travail. Et pour répondre à leurs attentes, il a offert un nouveau véhicule aux agents afin d'accroître la mobilité de l'institution.

La cérémonie s'est achevée par une visite des locaux et une photo de famille.

## DÉVELOPPEMENT DES RÉGIONS : LA 2<sup>ÈME</sup> EDITION DES JOURNÉES ECONOMIQUES DE SAN-PEDRO S'EST OUVERTE

CRÉER LES CONDITIONS À TRAVERS LE DIALOGUE PUBLIC-PRIVÉ, POUR UNE MEILLEURE CONTRIBUTION DE LA JEUNESSE AU DÉVELOPPEMENT ÉCONOMIQUE ET SOCIAL DE SAN-PEDRO. C'EST L'OBJECTIF GÉNÉRAL QUE VISENT LES JOURNÉES ÉCONOMIQUES DE SAN-PEDRO DONT LA DEUXIÈME ÉDITION S'EST OUVERTE, CE JEUDI 1<sup>ER</sup> JUIN 2023, À L'HÔTEL DEGNY PLAGE, EN PRÉSENCE DE PLUSIEURS PERSONNALITÉS. PARMIS LESQUELLES, LE PRÉFET DE RÉGION, LE PRÉSIDENT DE LA CCI-CÔTE D'IVOIRE, AINSI QUE LES REPRÉSENTANTS DES MINISTRES DE L'ÉCONOMIE ET DES FINANCES, ET CELUI DU COMMERCE, DE L'INDUSTRIE ET DE LA PROMOTION DES PME, RESPECTIVEMENT PARRAIN ET PRÉSIDENT DE CETTE ÉDITION.



Organisée par la Chambre de Commerce et d'Industrie de Côte d'Ivoire (CCI-CI) et le Comité de Concertation Etat-Secteur Privé, la 2<sup>ème</sup> édition des Journées économiques de San-Pedro, qui a pour thème : « Quelle contribution de la jeunesse à l'essor de l'économie locale », s'achèvera le vendredi 2 juin 2023.

Pour nos autorités administratives, le choix de ce thème est inspiré de la vision de son Excellence Monsieur Alassane Ouattara, Président de la République de Côte d'Ivoire, qui fait de l'année 2023, l'année de la jeunesse. C'est dans cette optique, que les organisateurs ont consacré cette deuxième édition à la jeunesse afin d'apporter des réponses concrètes

à leur employabilité et leur accompagnement dans l'entrepreneuriat. Aussi, cette activité contribuera à l'éclosion des champions régionaux, a indiqué Mme Zraik Linda.

Le président Faman Touré a quant à lui, pris l'engagement au nom de l'institution consulaire, d'accroître et consolider sa présence afin d'accompagner le développement économique et social de cette région si chère à chacun d'entre eux. Poursuivant, il a exhorté les jeunes à un engagement total, et à prendre toute leur place, afin de tirer profit de tous ces projets pour réussir leur insertion économique et sociale, vœu cher au président de la République.

Le représentant du ministre du commerce s'est dit heureux de constater le véritable « plan Marshall » mis en œuvre pour la jeunesse. Il a encouragé les organisateurs à renforcer davantage ce genre d'actions en faveur de la jeunesse afin de faciliter leur insertion dans le monde entrepreneurial et celui du travail.

Une remise de chèque aux bénéficiaires de la cellule Initiative San Pedro Sassandra, des BtoG, des panels instructifs ont meublé cette 1<sup>ère</sup> journée.

# AGENDA

## ÉVÈNEMENTS DE LA CHAMBRE CONSULAIRE RÉGIONALE DE L'UEMOA

<b>Du 1<sup>er</sup> au 2 juin à Lomé</b>	Réunion du Comité de pilotage et de suivi pour l'examen et la validation de la stratégie de compétitivité des Etats membres et du secteur privé sur la ZLECAF
<b>Du 13 au 15 juin à Lomé</b>	Séminaire de formation des membres de la CCR-UEMOA sur les textes communautaires et le fonctionnement des différents Organes de l'Union
<b>Le 26 juin à Lomé</b>	Première mission du Comité d'Audit et de Conformité de la CCR-UEMOA
<b>Le 6 juillet à Lomé</b>	Première Réunion du Comité de Suivi et de Pilotage du Plan d'Actions de la Mandature 2021-2024
<b>Le 29 juillet à Dakar</b>	Première réunion de la Commission ad'hoc « Industrialisation »
<b>Du 13 au 14 juillet à Lomé</b>	Deuxième réunion du Comité Conjoint CCR/Commission chargé du Suivi du chantier du siège de la CCR-UEMOA
<b>Du 25 au 27 juillet à Ouagadougou</b>	Atelier régionale de validation de la stratégie de compétitivité des Etats membres et du secteur privé dans le cadre de la mise en œuvre de la ZLECAF

## AUTRES ÉVÈNEMENTS

<b>Du 21 au 23 juin à Genève</b>	Congrès mondial des chambres consulaires
----------------------------------	--